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RÍO GRANDE

Comenzó el período de sesiones extraordinarias en el Congreso Nacional, pero 
todavía no hay fecha para la próxima sesión, donde podría jurar quien finalmente 
reemplace al fallecido Stefani. 
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ANÁLISIS DEL LEGISLADOR SCIURANO

El legislador de Forja abordó el tema de OSEF, cuyo déficit repercute en la 
prestación a sus 60.000 afiliados. Propuso la conformación de una mesa 
de trabajo representativa para confeccionar un plan de salvataje. PÁG. 8

ENERGÍA PARA EL DESARROLLO

Martín Perez reconoció a Raúl 
Villafañe, quien representará 
a nivel nacional los derechos 
y necesidades de los 
excombatientes y a sus familias, 
como presidente de la Comisión 
Nacional de Excombatientes de 
Malvinas.

TIERRA DEL FUEGO CONTINÚA CON 
UNA BANCA MENOS EN DIPUTADOS

PÁG. 3

“OSEF NECESITA UN PLAN 
ECONÓMICO DE CORTO, 
MEDIANO Y LARGO PLAZO”

El 6 de enero, el Fondo para 
la Ampliación de la Matriz 
Productiva aprobó un proyecto 
presentado por el gobierno 
provincial para acceder a los 
fondos necesarios destinados a la 
reparación de la usina eléctrica. 

El gobernador, tras la apertura de la licitación de obras en el hospital Regional Río 
Grande, compartió algunos conceptos en relación con la gestión de salud 
llevada adelante por el gobierno que encabeza.
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MELELLA DIJO QUE LA SALUD PÚBLICA 
ESTÁ ENTRE SUS PRIORIDADES

El gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, manifestó que es su 
prioridad, entre otras, la salud públi-
ca, durante un acto reciente en el que 
se llevó a cabo la apertura de sobres 
para la licitación de obras en el Hos-
pital Regional Río Grande. En rueda 
de prensa, Melella trazó un panorama 
de las iniciativas de su gobierno en el 
ámbito sanitario, destacando tanto 
los avances como los desafíos en un 
contexto económico que calificó de 
complejo.

Entre las obras que se ejecutan en 
el Hospital Regional Río Grande, el 
mandatario detalló un plan en tres 
etapas que busca transformar y mo-
dernizar las instalaciones. “La am-
pliación y modernización de nuestro 
hospital de Río Grande, en una etapa 
que tiene que ver con la internación, 
con la puesta en valor de todos los 
sectores del hospital, de embelleci-
miento. Una segunda etapa que ven-
drá en marzo tiene que ver con áreas 
de servicio como la cocina, el lavade-
ro, esterilización. Para terminar des-

El gobernador, tras la apertura de la licitación de obras en el hospital Regional Río Grande, compartió algunos conceptos en 
relación con la gestión de salud llevada adelante por el gobierno que encabeza.

2025 COMPLEJO

lud pública no se limita a la infraes-
tructura, sino que incluye la provi-
sión de insumos y la incorporación 
de profesionales. El incremento en la 
demanda de los servicios públicos de 
salud, producto de la crisis económi-
ca y la pérdida de coberturas médicas 
privadas, ha supuesto una presión 
adicional sobre el sistema. “Hay mu-
chos vecinos y vecinas que tenían una 
obra social por su empleo que lo han 
perdido o pagan una prepaga y no la 
pueden pagar más y se han volcado 
al sistema público de salud. Eso tam-
bién significa más recursos que tiene 
que poner el Estado al servicio de to-
dos los vecinos, porque nadie puede 
quedar sin atenderse”, afirmó.

Además, anticipó la apertura de li-
citaciones para la construcción de un 
centro de salud mental, una obra que 
describió como clave para garantizar 
un acompañamiento adecuado en 
condiciones modernas y dignas. En 
este sentido, destacó la importancia 
de la equidad en el acceso a los ser-
vicios médicos: “Mucha gente no la 
pudo pagar más la prepaga. Muchos 
han quedado sin trabajo, hay algunos 
que hasta tienen obra social pero no 

les pueden cubrir. Entonces lo cubre 
el sistema público de salud y nosotros 
apostamos fuertemente al sistema 
público de salud, si no, la desigualdad 
es mayor”.

Melella definió cuatro ejes de su 
gestión: empleo, acceso a la tierra y la 
vivienda, salud pública y educación 
pública. En el ámbito económico, re-
conoció los efectos del ajuste nacio-
nal, pero también destacó aspectos 
positivos y expresó su intención de 
fomentar el crecimiento en sectores 
como la industria, la infraestructura y 
el turismo. “En la provincia buscamos 
más crecimiento, más desarrollo, más 
inversiones, creciendo en la industria. 
Hay que empujar, porque si no la cri-
sis igual es muy grande”, aseguró.

Finalmente, el gobernador destacó 
algunos signos de recuperación en el 
empleo, aunque admitió que los avan-
ces son limitados. “Lo que pasa es que 
fue muy fuerte el sacudón, la caída fue 
muy grande, entonces lo pequeño que 
se empieza a recuperar, a veces no tie-
ne impacto. Hay que seguir trabajan-
do para recuperar el empleo perdido, 
pero ir por mucho más empleo tam-
bién”, concluyó Gustavo Melella.

pués en la tercera etapa final ya con 
lo que tiene que ver con lugares de 
intervención quirúrgica y otros secto-
res”, explicó.

El gobernador también recordó 
otros proyectos recientes, como la 
inauguración del centro de rehabili-
tación de Ushuaia. Según señaló, se 
trata de un espacio de avanzada para 
toda la región que responde a las ne-
cesidades de atención especializada. 
Dijo que este modelo de gestión se re-
plica en Río Grande con la intención 
de fortalecer el sistema sanitario de la 
provincia.

Melella destacó que estas obras 
se están llevando a cabo con fondos 
provinciales, ante la falta de aportes 
del gobierno nacional. “Hay aportes 
de obra pública que no llegaron nun-
ca del Gobierno nacional y no van a 
llegar, entonces las provincias nos te-
nemos que acomodar de alguna ma-
nera para seguir al frente, terminar las 
obras y empezar otras obras nuevas 
con los recursos que hay”, sostuvo.

En este marco, subrayó que la sa-
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BOLICHE QUIU

El local bailable de Río Grande iniciará acciones legales a los padres de menores que ingresaron con documentos falsificados, lo 
que provocó la clausura. La abogada del propietario busca sentar un precedente para evitar futuras irregularidades en locales 
nocturnos.

ACCIONARÁN CONTRA PADRES DE MENORES 
POR FALSIFICACIÓN DE DOCUMENTOS 

La abogada Adriana Varisco, repre-
sentante legal de Germán Godoy, pro-
pietario del boliche Quiu de Río Gran-
de, anunció el inicio de acciones legales 
contra quienes resulten responsables 
por el ingreso de menores de edad al es-
tablecimiento mediante el uso de docu-
mentos adulterados. 

Según informó la letrada, esta medi-
da tiene como propósito principal esta-
blecer responsabilidades claras y preve-
nir la repetición de estas situaciones en 
el futuro.

El incidente que motivó esta deter-
minación ocurrió en la madrugada del 
sábado 19 de enero, cuando personal de 
la Policía Provincial detectó la presencia 
de un adolescente de 15 años en el sec-
tor de salida del local bailable. El menor 
portaba una pulsera que acreditaba su 
ingreso al establecimiento, lo que llevó a 
las autoridades a intervenir. 

De inmediato, personal de la Co-
misaría de la Familia se hizo cargo del 
resguardo del joven, mientras que ins-
pectores municipales procedieron a la 

clausura del boliche por violación de 
las normativas vigentes.

A pesar de los controles implemen-
tados por el local, la falsificación de 
documentos permitió que menores 
de edad accedieron al recinto. Varisco 
enfatizó que este tipo de situaciones 
no solo representa un riesgo para los 

menores, sino que también vulnera las 
normativas que regulan el ingreso a lo-
cales nocturnos.

La abogada subrayó que las ac-
ciones legales estarán dirigidas a los 
padres de los menores implicados, 
quienes, según su postura, son los prin-
cipales responsables de garantizar que 

sus hijos no se encuentren en contextos 
inapropiados. La responsabilidad recae-
ría directamente en los padres, debien-
do ser quienes deben ejercer un control 
sobre las actividades de sus hijos y ase-
gurarse de que no se expongan a este 
tipo de situaciones.

El objetivo central de las medidas le-
gales es sentar un precedente para des-
alentar futuras irregularidades. En este 
sentido, Varisco busca que los responsa-
bles directos enfrenten las consecuencias 
de sus actos y que esto sea un llamado 
de atención tanto para las familias como 
para los establecimientos nocturnos.

La clausura del local y la interven-
ción policial han generado un debate 
sobre la efectividad de los controles en 
boliches y la necesidad de medidas más 
estrictas para prevenir la falsificación de 
documentos. Mientras tanto, el propie-
tario del boliche, a través de su abogada, 
busca demostrar que el establecimiento 
cumplió con los procedimientos de con-
trol establecidos, aunque las irregulari-
dades superan estas barreras.
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SIN SESIÓN NI ASUNCIÓN

TIERRA DEL FUEGO CONTINÚA CON 
UNA BANCA MENOS EN DIPUTADOS

El Congreso Nacional inició su pe-
ríodo de sesiones extraordinarias, pero 
la Cámara de Diputados aún no ha fi-
jado una fecha para la próxima sesión, 
donde se debe resolver la controversia 
en torno a la banca que quedó vacante 
tras el fallecimiento del diputado Héc-
tor Stefani, del PRO, en octubre pasado. 
Este escaño, que representa a Tierra del 
Fuego, permanece sin ocupar debido 
a la falta de un consenso político y a la 
demora judicial para determinar quién 
debe asumir: Ricardo Garramuño o Da-
lila Nora.

El escenario político está marcado 
por la tensión entre el PRO y la Unión 
Cívica Radical (UCR), ya que la incor-
poración del próximo diputado influirá 
en la composición de los bloques par-
lamentarios. 

Desde el PRO sostienen que le co-
rresponde a Garramuño, mientras que 
defensores de la paridad de género y 
sectores afines a la radical Dalila Nora, 
abogada riograndense, argumentan 
que la ley avala su asunción.

Carolina Yutrovic, diputada nacio-
nal de Unión por la Patria, explicó en 
diálogo con radio Provincia que la Cá-

Comenzó el período de sesiones extraordinarias en el Congreso Nacional, pero todavía no hay fecha para la próxima sesión, 
donde podría jurar quien finalmente reemplace al fallecido Stefani. 

mara tiene la potestad de realizar la 
jura sin necesidad de incluirla en el or-
den del día de una sesión. Sin embar-
go, señaló que el tema sigue trabado. 
“Está la discusión judicial pendiente”, 
indicó, recordando que la última se-
sión no resolvió la controversia debido 

a una “discusión media enredada” que 
derivó en la falta de quórum y el levan-
tamiento de la misma.

La diputada estimó que podría 
haber una sesión en aproximada-
mente 10 días hábiles, aunque no se 
sabe si en esa instancia se procederá 
a la toma de juramento. “No sabe-
mos qué llegará primero, si la deci-
sión judicial o la decisión política”, 
añadió.

Por otra parte, Yutrovic, como inte-
grante del Movimiento Paritaristas de 
Tierra del Fuego, reafirmó su postura a 
favor de que Dalila Nora ocupe la ban-
ca vacante.

En un intento por acelerar el proce-
so, Dalila Nora habría solicitado recien-
temente la apertura de la feria judicial 
para que se trate su recurso, pero su pe-
dido habría sido rechazado por la Justi-
cia de Tierra del Fuego.

El tiempo transcurre sin que la pro-
vincia cuente con representación plena 
en la Cámara Baja. La falta de resolu-
ción no solo afecta la representación 
fueguina, sino que también pone en 
evidencia la necesidad de un marco 
normativo más claro para abordar ca-
sos como este, donde convergen inte-
reses políticos, interpretaciones legales 
y principios de igualdad de género.
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Ante los reclamos de los gobernadores y las demandas del sector agroindustrial y productivo, el ministro de Economía reiteró el 
enfoque gradual en la reducción de impuestos y subrayó que el compromiso con la responsabilidad fiscal es innegociable.

CAPUTO APUNTÓ CONTRA LOS EMPRESARIOS 
POR LA BAJA DE IMPUESTOS

El ministro de Economía, Luis Ca-
puto, se pronunció a través de sus redes 
sociales para responder a los reclamos, 
principalmente del sector empresarial, 
que exigen una reducción de la carga 
impositiva. En su mensaje, destacó: 
“Solo podemos reducir impuestos si al-
canzamos un superávit fiscal”.

“La ortodoxia fiscal y monetaria no 
es negociable”, afirmó, y añadió que esta 
política representa la mayor garantía 
para los sectores productivos, aseguran-
do que Argentina no volverá a enfrentar 
las crisis que ha sufrido durante décadas.

El duro mensaje para las provincias 
y municipios por los impuestos

Al mismo tiempo, apuntó contra los 
municipios y las provincias por la car-
ga impositiva que afecta al sector pro-
ductivo: “Ojalá seamos cada vez más 
los que entendamos que la forma más 
saludable para bajar impuestos es ba-
jando el exorbitante nivel de gastos que 
aún hoy algunas provincias y munici-
pios tienen”. Y añadió: “No hemos visto 
a ninguna provincia reducir Ingresos 
Brutos, el peor impuesto”.

“Ni hablar de algunos Municipios, 
que están directamente estafando a 
sus vecinos con tasas municipales que 
no tienen ninguna correlación con las 
prestaciones que brindan, es decir, con-
trariamente a lo que dice la ley”, agregó.

“El país lo construimos entre todos, 
Nación, Provincias y Municipios. Ojalá 
seamos cada vez más los que entenda-
mos que la forma más saludable para 
bajar impuestos es bajando el exorbi-
tante nivel de gastos que aún hoy al-
gunas provincias y municipios tienen”, 
concluyó el ministro.

La respuesta de Luis Caputo al cam-
po y a los gobernadores

La reacción del funcionario en su 
cuenta oficial de la red X ocurrió horas 
después de una reunión en la que tres 
gobernadores de la región centro hicie-
ron un reclamo al gobierno nacional 
por las retenciones al campo y cuestio-
naron la paralización de la obra pública. 
Vale recordar que fue el agro, el que le 
pidió una reunión al ministro para pe-
dirle una rebaja de las retenciones por 
la situación compleja que vive el sector.

Los gobernadores sostuvieron que el 
sector está al borde del quebranto, que 
el campo “no puede más” y que la carga 
impositiva de la Nación es muy supe-
rior al que tienen las provincias.

“Desde que asumimos, ya hemos 
bajado más impuestos que cualquier 
otro gobierno”, agregó Caputo, quien 
subrayó que el más importante fue el 
“impuesto inflacionario, ese que tiene 
correlación directa con el nivel de po-
breza”.

“No es casualidad que la pobreza 
haya disminuido casi 20 puntos mien-
tras logramos una abrupta caída de la 
inflación”, afirmó el ministro de Econo-
mía.

En su mensaje, también destacó la 
eliminación del impuesto PAIS, califi-

ACTUALIDAD

cándolo como “uno de los más dis-
torsivos”, y mencionó la reducción de 
aranceles, especialmente en bienes de 
capital.

“Quiero que sepan que todos los 
días analizamos la situación financie-
ra del país para evaluar la posibilidad 
de seguir bajando impuestos. No ne-
cesitamos que nadie nos lo recuerde, 

porque ese es precisamente nuestro 
objetivo. Sin embargo, cualquier me-
dida que tomemos estará alineada 
con el esfuerzo colectivo de todos los 
argentinos. Haremos siempre el ma-
yor esfuerzo por reducir la carga im-
positiva, pero sin comprometer la es-
tabilidad macroeconómica”, aseguró 
el funcionario.

Estas declaraciones coinciden con 
lo expresado anteriormente por el pre-
sidente Javier Milei ante la Sociedad 
Rural, cuando los dirigentes del sector 
solicitaron la eliminación de los dere-
chos de exportación. La postura oficia-
lista es clara: la reducción de impuestos 
no se realizará a costa de la estabilidad 
macroeconómica ni del superávit fiscal.
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OBRAS EN EL CONTINENTE BLANCO

AVANCES EN LA BASE PETREL Y EL PRIMER 
HOSPITAL MODULAR ANTÁRTICO

La construcción de la Base Antár-
tica Conjunta (BAC) Petrel y del pri-
mer hospital modular en la Antártida, 
liderado por el astillero Tandanor y el 
Comando Conjunto Antártico (CO-
COANTAR), marca un hito en la polí-
tica antártica argentina. Este proyecto 
no solo reforzará la infraestructura 
logística en el continente blanco, sino 
que también transformará la capaci-
dad de respuesta médica en una re-
gión donde las condiciones extremas 
imponen desafíos únicos.

La Base Petrel, ubicada en la Isla 
Dundee, será un enclave estratégi-
co que facilitará operaciones aéreas 
de manera más eficiente que la Base 
Marambio, cuya localización geográ-
fica presenta complicaciones de ac-
ceso. 

Actualmente, se trabaja en el mon-
taje del módulo habitacional, diseña-
do para alojar a 60 personas de ma-
nera permanente y hasta 150 durante 
la temporada de verano. Estas estruc-
turas están fabricadas para soportar 
temperaturas de hasta -30°C, vientos 
de 300 km/h, acumulaciones de nieve 
de 60 centímetros y fenómenos como 
tormentas magnéticas, evidenciando 
la complejidad técnica del proyecto.

El hospital modular antártico, pre-
visto para comenzar su ensamblaje en 
febrero de 2025, será el primero de su 
tipo en la región. Este centro sanitario 
contará con un consultorio médico 
y odontológico, áreas de internación 
intermedia con capacidad para ocho 
camas, un quirófano, un shock room y 

La construcción de la Base Petrel y el primer hospital modular antártico mejora la logística y atención médica en el continente 
blanco. El proyecto refuerza la presencia argentina en condiciones extremas.

una unidad de terapia intensiva. 
Además, estará equipado con ser-

vicios de diagnóstico por imágenes, 
laboratorio, cámara hiperbárica, far-
macia, y sistemas de soporte vital que 
garantizarán su operatividad en uno 
de los ambientes más hostiles del pla-
neta.

“Hasta ahora, la atención médica 
en la región ha estado limitada a en-
fermerías y consultorios de mediana 
complejidad, lo que ha hecho necesa-

ria la evacuación de pacientes críticos 
hacia el continente. Esto puede ser 
sumamente riesgoso, especialmente 
bajo condiciones climáticas extre-
mas”, señalaron fuentes del proyecto. 
El hospital busca paliar estas dificulta-
des, permitiendo el traslado seguro de 
especialistas y mejorando significa-
tivamente la capacidad de respuesta 
sanitaria.

La construcción de la BAC Petrel 
forma parte de una estrategia más 

amplia del gobierno argentino en la 
región antártica. No obstante, el con-
texto político plantea interrogantes 
sobre las implicancias soberanas del 
proyecto. 

En abril de 2024, el presidente 
Javier Milei visitó Tierra del Fuego, 
donde anunció el desarrollo de una 
Base Naval en Ushuaia con apoyo de 
Estados Unidos, un gesto que generó 
controversia. La visita coincidió con 
la presencia de la generala Laura Ri-
chardson, comandante del Comando 
Sur de Norteamérica, y dio lugar a es-
peculaciones mediáticas respecto al 
alineamiento del gobierno argentino 
con intereses extranjeros en el Atlán-
tico Sur.

El traslado de los módulos que 
conforman la nueva base, incluyendo 
70 toneladas de acero, está programa-
do para realizarse durante la Campa-
ña Antártica de Verano 2024-2025. 

En paralelo, personal del CO-
COANTAR participó recientemente 
en jornadas de capacitación técnica 
en Tandanor, enfocadas en el montaje 
del Módulo 1, conocido como Módulo 
de Trabajo, un componente clave en la 
construcción de la base.

La finalización del proyecto total 
de la Base Petrel está prevista para en-
tre 2030 y 2031. Con este avance, se es-
pera no solo fortalecer la presencia ar-
gentina en el continente blanco, sino 
también marcar un precedente en tér-
minos de cooperación internacional 
y desarrollo tecnológico en una de las 
regiones más remotas del mundo.

HABILITAN LAS TERMAS DEL 
VALDEZ PARA LAS COLONIAS 
INFANTILES DE VERANO 

El Municipio de Tolhuin habilitó 
un sector de las Termas del Valdez 
para niños de colonias de verano, 
priorizando su seguridad y confort. 
El acceso sigue restringido al públi-
co general por capacidad limitada.

Un sector de las Termas del Val-
dez habilitó la Municipalidad de 
Tolhuin para que los niños y niñas 
que participan de las colonias de 
verano puedan disfrutar de este es-
pacio recreativo. 

En un esfuerzo conjunto entre 
diversas áreas municipales, se logró 
acondicionar y recuperar un pile-
tón del predio, destinado exclusiva-
mente al uso de los participantes de 
las colonias organizadas por la Di-
rección de Deportes.

Los primeros beneficiarios de esta 
iniciativa fueron los niños y niñas de 
entre 4 y 6 años, quienes pudieron 

TOLHUIN

disfrutar de las instalaciones bajo un 
esquema de seguridad y confort es-
pecialmente diseñado para ellos. 

“La felicidad de los chicos no tie-
ne precio y por eso trabajamos ar-
duamente para que los más peque-
ños sean los primeros en disfrutar 
de las termas”, señaló el intendente 
Daniel Harrington. Además, destacó 
que esta acción refleja el compro-
miso de su gestión con la recreación 
y el esparcimiento de la comunidad: 
“Esta es una muestra más de que las 
promesas se cumplen”.

Para garantizar el adecuado de-
sarrollo de las actividades, se ins-
talaron baños químicos y una car-
pa cedida por el Municipio de Río 
Grande. 

También se contó con el apoyo 
de personal de Defensa Civil, encar-
gado de supervisar a los menores 

durante su permanencia en el agua. 
Previamente, se realizaron tareas 

de mantenimiento y acondiciona-
miento en el predio, a fin de garanti-
zar la seguridad y comodidad de los 
asistentes.

Por el momento, el acceso a las 
termas permanece restringido al pú-
blico en general, dado que el espa-
cio cuenta con capacidad limitada 
de baños y agua potable, entre otros 
servicios. El Municipio pidió a la co-
munidad respetar esta medida hasta 

que se logre la habilitación completa 
del predio.

Las colonias de verano continua-
rán durante los próximos días con 
una programación diseñada para 
diferentes grupos etarios. Niños y ni-
ñas de 7 a 11 años tendrán su opor-
tunidad de visitar las termas, segui-
dos por adolescentes de entre 12 y 
19 años a cargo de la Dirección de 
Juventudes, y adultos mayores coor-
dinados por la Dirección de Discapa-
cidad.
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El delantero de la CAI, Gonzalo Figueroa, analiza su pasado en Tierra del Fuego mientras disputa la final del Torneo Regional 
Federal Amateur en la zona patagónica. La Amistad de Cipolletti venció por 1-0 en el juego de ida.

GONZALO FIGUEROA: “EN RÍO GRANDE 
HAY GENTE QUE NO SE OLVIDA”

RIO NEGRO (Por Mauricio Zent-
ner Lavori).- En la localidad de Cipo-
lletti se jugó la ida de la final patagó-
nica que encontró al local La Amistad 
y la Comisión de Actividades Infan-
tiles de Comodoro Rivadavia con el 
riograndense Gonzalo Figueroa. Fue 
una jornada con un sol abrasador 
que elevó la temperatura a casi 40 
grados, trayendo como consecuen-
cia un partido con pocas llegadas de 
peligro y con evidente desgaste de los 
jugadores.

El arquero de los chubutenses, 
Francisco Del Riego -venía de ser figu-
ra ante Boxing-, tuvo intervenciones 
claves cuando el local se envalentonó y 
fue a buscar el resultado, pero no pudo 
sostener el cero.

A los 40 minutos del complemento, 
Yoel Gustavo Juárez metió un zurdazo 
de afuera del área que fue letal y le va-
lió el 1-0 para La Amistad.

A la CAI no le quedan piernas para 
ir a buscar el empate y se cerró atrás 
sabiendo que definirá la llave en Co-
modoro.

Así, el equipo de Cipolletti llegará a 
Comodoro con una luz de ventaja so-
bre la CAI. El partido se jugará el próxi-
mo domingo 26 de enero a las 17hs y 
allí se definirá al campeón de la Pata-
gonia que disputará una de las finales 
por el ascenso al Federal A.

En diálogo exclusivo, Figueroa dijo: 
“Tenemos un grupo espectacular. 
Como saben los grandes grupos logran 
grandes cosas y no dice menos que es-
tamos en una final, así que en lo gru-

DEPORTES

pal excelente y en lo personal la verdad 
que muy bien, contento, porque vine 
a sumar minutos, vine a hacer goles, 
vine a ser importante y poder no solo 
sentirte sino ser importante para un 
futbolista la verdad que es todo”.

El pibe Gonzalo Figueroa tiene 
24 años de edad, nació en Salta, pero 
desde muy chico vivió en Río Gran-
de desde donde decidió dar el salto a 
Comodoro Rivadavia y a la CAI. Hace 
poco jugó en Villa Dálmine y retornó 
al equipo que intentará abrochar uno 
de los ascensos en disputa: “Mi pasado 
en Río Grande es todo porque tengo 
todos mis amigos, mi gente conocida, 
gente que no se olvida, que quedan 
dentro del corazón de uno también. 

Y jugué futsal, en los inicios jugué en 
Real Madrid y a eso de los 11, 12 años 
me fui a Juve y ahí terminé de formar-
me en Fútbol 5 hasta que me fui para 
Córdoba. Es una provincia que real-
mente quiero mucho, porque me dio 
mucho, me ayudó muchísimo, como 
te repetía, tengo a mis conocidos, a 
mis allegados, están todos ahí, en Río 

Grande. Es una provincia a la que voy a 
volver, obviamente. Hoy por hoy tengo 
toda mi familia en el norte, por eso por 
el momento cada vez que tengo días li-
bres me voy para el norte y no para el 
sur”.

0-1 abajo, pero con la ilusión intac-
ta, el próximo fin de semana se cono-
cerá al monarca de la región.
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ANÁLISIS DEL LEGISLADOR SCIURANO

RÍO GRANDE

“OSEF NECESITA UN PLAN ECONÓMICO 
DE CORTO, MEDIANO Y LARGO PLAZO”

El legislador provincial Federico 
Sciurano, representante de Forja, pre-
sentó un análisis profundo sobre la 
crítica situación de la Obra Social del 
Estado Fueguino (OSEF), cuya crisis 
financiera amenaza la prestación de 
servicios médicos a sus 60.000 afiliados. 
Ante este panorama, Sciurano propu-
so la creación de una mesa de trabajo 
amplia y participativa que permita de-
linear un plan de salvataje a corto, me-
diano y largo plazo.

Por FM Master’s, Sciurano desta-
có la relevancia de la obra social en el 
contexto provincial: “OSEF es una obra 
social que tiene 60.000 afiliados en una 
provincia que tiene algo más de 200.000 
habitantes. El Ministerio de Salud asis-
te a las personas que no tienen obra so-
cial, más o menos en el mismo número, 
unas 60.000 personas. Eso hace que, 
evidentemente, lo que pasa en OSEF no 
sea intrascendente y no es solamente la 
discusión pura, exclusiva y particular 
de una obra social gremial”.

El legislador también señaló que los 
problemas financieros de la obra social 
no son aislados, sino que responden a 
un contexto nacional de restricciones 
económicas que afecta particularmen-
te a las obras sociales gremiales. “Ar-
gentina desde el año 2016 ha venido 
generando una política de embudo que 
ha estrangulado a las obras sociales. [...] 
Las gremiales no han logrado todavía 
superar esa crisis de ponerle un techo 
a los ingresos, pero liberar los costos”.

El legislador de Forja abordó el espinoso tema de OSEF, cuyo sideral déficit repercute en la prestación que debe dar a sus 60.000 
afiliados. Propuso la conformación de una mesa de trabajo representativa para confeccionar un plan de salvataje. 

En relación con la magnitud del pro-
blema, Sciurano subrayó que la proyec-
ción para 2025 indica un déficit de 56.000 
millones de pesos, lo que representa un 
aumento significativo respecto al défi-
cit de 34.000 millones con el que cerró 
el 2024. “Si el recurso corriente de OSEF 
son alrededor de $120.000 millones, evi-
dentemente ahí hay una situación don-
de OSEF necesita un plan económico de 
corto, mediano y largo plazo”.

Entre las propuestas inmediatas, 
Sciurano enfatizó la necesidad de una 
asistencia estatal para garantizar los 
servicios básicos: “En el corto plazo 
habrá que asistir con herramientas de 
subsidios, como en 2024, para poder 
garantizar a esos 60.000 afiliados que 
la obra social va a estar a la altura de 
prestar el servicio médico”.

Asimismo, llamó a la acción con-
junta de los distintos actores involu-
crados en la administración y supervi-
sión de la obra social. “Hay que armar 

una mesa de trabajo, no una mesa 
para los medios de comunicación, una 
mesa de trabajo donde estén los sec-
tores públicos, el Ministerio de Econo-
mía, tiene que estar el directorio, si es 
necesario deberá haber algún repre-
sentante de la Legislatura. Pero en una 
mesa de trabajo hay que poner las car-
tas sobre la mesa”.

Sciurano reconoció la complejidad 
del problema y descartó soluciones rá-
pidas o simplistas. “No hay una solu-
ción mágica, no es que yo voy a venir 
a darte un reportaje y te voy a dar la 

carta que nadie vio hasta acá. [...] Tiene 
que haber un acuerdo masivo de cuál es 
el camino correcto y adecuado para que 
la obra social pueda cambiar la lógica, 
teniendo en cuenta que la obra social 
hasta el año 2015 era superavitaria”.

Finalmente, el legislador recor-
dó que en 2024 se aprobó una ley que 
otorgó a OSEF ingresos extraordina-
rios por 20.000 millones de pesos para 
paliar parte del déficit, pero consideró 
que esta medida es insuficiente si no se 
acompaña de un plan integral. “Va a ha-
ber que seguir generando herramientas 
de esas características hasta que efecti-
vamente se nivele y se equilibre el nivel 
de ingreso con el nivel de gasto, porque 
hay que garantizar que el servicio se 
siga prestando”.

El análisis de Sciurano expone una 
problemática que trasciende las fronte-
ras de la OSEF y afecta a una parte con-
siderable de la población fueguina. El 
objetivo debe ser encontrar soluciones 
sostenibles para una obra social que 
resulta fundamental en el entramado 
sanitario de la provincia.

EL INTENDENTE FELICITÓ 
A RAÚL VILLAFAÑE POR 
SU NUEVA PRESIDENCIA

Villafañe es vecino de Río Grande, 
quien recientemente fue elegido como 
Presidente de la Comisión Nacional de 
Ex Combatientes de Malvinas. “Raúl 
ha sido incansable en la tarea de man-
tener viva la memoria de nuestros hé-
roes, promoviendo la unidad entre los 
veteranos y trabajando junto a la co-
munidad”, destacó el intendente.

El intendente Martín Perez reco-
noció y felicitó a Raúl Villafañe, quien 
asume el desafío de representar a nivel 
nacional los derechos y necesidades 
de los excombatientes y a sus respec-
tivas familias, como nuevo presidente 
de la Comisión Nacional de Excomba-
tientes de Malvinas.

Raúl es un querido vecino riogran-

dense, veterano malvinense y quien lle-
vó adelante la presidencia del Centro de 
Veterano de Guerra “Malvinas Argenti-
nas” en la provincia.

El Intendente de Río Grande, la Ca-
pital Nacional por la Gloriosa Gesta de 
Malvinas, destacó que “Raúl ha sido in-
cansable en la tarea de mantener viva la 
memoria de nuestros héroes, promo-
viendo la unidad entre los veteranos y 
trabajando codo a codo con los diferen-
tes sectores de nuestra comunidad”.

De esta manera, Perez afirmó que 
“renovaremos nuestro compromiso 
para que, junto con él y todos los vete-
ranos del país, continuemos constru-
yendo soberanía en el Atlántico Sur y en 
cada rincón de nuestra Patria”.
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PRESIDENTE DEL CENTRO DE RÍO GRANDE

Raúl Villafañe, presidente del Centro de Veteranos de Malvinas de Río Grande, se refirió a su reciente nombramiento como presidente 
de la Comisión Nacional de Ex combatientes de Malvinas, órgano representativo de todos los ex combatientes del país.

REPRESENTANTE FUEGUINO PRESIDE 
LA COMISIÓN NACIONAL DE MALVINAS

Raúl Villafañe, presidente del 
Centro de Veteranos de Malvinas 
de Río Grande, asumió reciente-
mente la presidencia de la Comi-
sión Nacional de Excombatientes 
de Malvinas, un órgano clave en la 
representación de los veteranos de 
todo el país. El nombramiento de 
Villafañe como líder de esta entidad 
nacional se produce tras un proceso 
de selección que incluyó tanto a la 
Comisión Nacional como a la Con-
federación Nacional de Veteranos, 
consolidando su posición como fi-
gura representativa del sur del país.

En declaraciones a FM Master’s, 
Villafañe expresó su orgullo por ha-
ber sido elegido para ocupar este car-
go durante 2025. “Somos cinco inte-
grantes de la Comisión Nacional. La 
elección de ser presidente, más allá 
de la Comisión Nacional, que apor-
ta decir quién puede ser, también la 
Confederación de la fuerza de vetera-
nos son los que eligen. Tuve el privi-
legio de que me eligieran a mí como 
representante primero de la zona sur 
y después como presidente este año, 
por 2025”, indicó.

La Comisión Nacional de Excom-
batientes tiene como principal ob-
jetivo actuar como mediadora entre 
los veteranos y el Estado Nacional, 
abarcando temas que van desde la 
salud y la docencia hasta cuestiones 
de legislación y bienestar social. Se-
gún explicó Villafañe, “somos repre-
sentantes ante el Estado Nacional de 
todos los veteranos de guerra, de las 
diferentes organizaciones, asocia-
ciones y también la Confederación 
Nacional. Mediamos con el gobierno 
y todas las organizaciones para que 
todo tenga su fruto y que termine 
bien”.

La estructura de la Comisión está 
organizada por regiones, lo que ga-
rantiza una representación equitativa 
a nivel nacional. Los integrantes, ade-
más de Villafañe, son Horacio Sher-
man por la región bonaerense, David 
Díaz por el Norte, Osvaldo Lucero por 
Cuyo, y Claudio Schavonia por el Li-
toral. Sin embargo, Villafañe destacó 
que aún no han tenido contactos sig-
nificativos en el ámbito nacional des-
de su último encuentro en noviembre, 
aunque esperan retomar las reunio-
nes a finales de febrero.

“La Comisión Nacional depende 
del Ministerio de Asuntos Sociales y 
tenemos una representante que nos 
hace las reuniones con todos los mi-
nisterios: social, trabajo, educación, 
salud, defensa, etcétera”, explicó. 

Asimismo, señaló que los encuentros 
suelen realizarse bimensualmente, 
aunque las actividades se vieron inte-

rrumpidas en los últimos meses.
En cuanto a los logros recientes, 

Villafañe subrayó la aprobación de la 
ley 595, conocida como “ley de san-
gre”. Este avance legal garantiza que 
las pensiones de los veteranos pue-
dan ser transferidas no solo a sus es-
posas, sino también a sus hijos, ase-
gurando una mayor protección para 
las familias. “Salió la ley 595, la ley de 
sangre, que es eso que venimos pe-
leando hace rato. Esto vino del otro 
gobierno y estaba dando vueltas y 
tanto hablar con los ministerios, An-
ses tomó cartas en el asunto. La ley 
de sangre consiste en que la pensión 
nuestra pasa a derechohabiente, que 
sería la esposa, y después quedaba 
ahí. Si fallece la esposa ahí quedaba. 
Ahora no, ahora va a pasar a los hi-
jos”, detalló.

La presidencia de Raúl Villafañe 
marca un período en el que la Co-
misión Nacional de Excombatientes 
buscará fortalecer los vínculos con las 
instituciones del Estado y trabajar en 
temas prioritarios como la salud y el 
reconocimiento de derechos.



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Enero de 202510 | 

El Fondo para la Ampliación de 
la Matriz Productiva (FAMP) es un 
fondo que se financia con los apor-
tes de las empresas que se encuen-
tran  bajo el subrégimen de la Ley 
19.640 que busca diversificar y for-
talecer las actividades económicas 
en Tierra del Fuego. Su objetivo 
principal es fomentar inversiones 
estratégicas que amplíen la capa-
cidad productiva de la provincia 
incentivando tanto el desarrollo 
industrial como la generación de 
empleo. Este fondo se destina a 
proyectos que promuevan la inno-
vación, la incorporación de nuevas 
tecnologías y el crecimiento soste-
nible, contribuyendo a reducir la 
dependencia de sectores tradicio-
nales y a potenciar la competitivi-
dad regional. 

El 6 de enero, el Fondo para la 
Ampliación de la Matriz Producti-
va aprobó un proyecto presentado 
por el gobierno provincial para ac-
ceder a los fondos necesarios des-
tinados a la reparación de la usina 
eléctrica. 

Es destacable el rol desempe-
ñado por el legislador de La Liber-
tad Avanza, Agustín Coto, quien 
trabajó activamente para garanti-
zar que este proyecto se aprobará 
con celeridad y eficiencia. Su ges-
tión, orientada a articular esfuer-
zos entre los actores involucrados, 
refuerza la importancia de contar 
con líderes comprometidos con el 
desarrollo de la provincia.

Es también esencial recono-
cer el trabajo de la presidente del 
Consejo Directivo del FAMP, Noelia 
Ruiz, quien ha mostrado una acti-
tud altamente colaborativa para 

EL ROL ESTRATÉGICO DEL FONDO PARA LA 
AMPLIACIÓN DE LA MATRIZ PRODUCTIVA

que este proyecto sea aprobado. 
Su compromiso y disposición 
para acompañar a la provincia en 
esta iniciativa ha permitido tra-
zar un camino de trabajo conjun-
to que marca un precedente posi-
tivo para futuros proyectos.

La aprobación del proyecto es 
solo el primer paso. Ahora es res-
ponsabilidad del gobierno pro-
vincial cumplir con los procedi-
mientos y requisitos necesarios 
para que esta obra se concrete. 

Desde el FAMP se ha estableci-
do un claro acompañamiento en 
este proceso, reflejando una vi-
sión estratégica y federal que re-
conoce la importancia de la ener-
gía como base para el desarrollo 
productivo y el bienestar de los 
fueguinos.

La ampliación de la matriz 
productiva de Tierra del Fuego 
depende de un sistema energé-
tico sólido y eficiente. Sin ener-
gía, no hay crecimiento  econó-
mico ni generación de empleo. El 
FAMP está decidido a contribuir 
a sentar las bases para un futuro 
de mayor desarrollo, inversión 
y oportunidades para todos los 
fueguinos.

Desde La Libertad Avanza, ce-
lebramos el acompañamiento 
del FAMP. Este trabajo conjun-
to refleja que con planificación, 
colaboración y una visión clara, 
podemos superar los desafíos y 
construir un futuro mejor para 
Tierra del Fuego.

Asimismo, reconocemos las 
medidas impulsadas por el go-
bierno nacional que buscan pro-
mover el desarrollo productivo 
en Tierra del Fuego, en particular 

DRA. MARÍA BELÉN HERRERA.- La energía es el eje fundamental para el desarrollo de Tierra del Fuego y el bienestar de sus 
habitantes. En un contexto donde los desafíos energéticos impactan directamente en la calidad de vida y la capacidad productiva 
de nuestra provincia, resulta imprescindible valorar las iniciativas que buscan garantizar un suministro energético confiable y 
sostenible.

aquellas destinadas a fomentar la 
industria y la inversión tecnoló-
gica en la región. 

Este tipo de iniciativas son cla-
ve para potenciar las capacida-
des locales y generar un impac-
to positivo en el empleo y en la 
economía fueguina, en línea con 
nuestra visión de crecimiento 
sostenido y diversificado.

Desde nuestro espacio, cree-

ENERGÍA PARA EL DESARROLLO

mos que, trabajando de manera 
articulada, es posible consolidar 
un modelo que permita a Tierra 
del Fuego alcanzar su máximo po-
tencial, con el protagonismo del 
sector privado como motor de de-
sarrollo y bienestar para todos los 
ciudadanos.

Dra. María Belén Herrera. Apo-
derada de La Libertad Avanza TDF 
AIAS
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En el marco del plan de desregulación aérea, el Gobierno 
autorizó a una aerolínea colombiana a ofrecer al país vuelos a 
Medellín, Cali, Cartagena, Barranquilla y otras localidades.

El Ministerio de Economía de la Na-
ción, a través de la Subsecretaría de 
Transporte Aéreo, autorizó este martes 
a la empresa colombiana Aerorepú-
blica S.A., conocida comercialmente 
como Copa Airlines Colombia, a ope-
rar vuelos regulares que incluirán a 
tres provincias argentinas clave como 
punto de conexión entre Argentina y 
Colombia.

La disposición, publicada en el Bo-
letín Oficial, amplía las rutas previa-
mente aprobadas en 2022. Con esta 
autorización, se establece una nueva 
conexión que vincula ciudades co-
lombianas como Medellín, Cali, Carta-
gena, Barranquilla y otras localidades 
con Mendoza, además de incluir otros 
destinos argentinos como Córdoba, 
Rosario y Buenos Aires.

Las operaciones también contem-
plan escalas en Panamá, aprovechan-
do los derechos de tráfico de quinta 
libertad, que permiten transportar pa-
sajeros y carga entre países interme-
dios en rutas internacionales.

“Se hace necesario dictar la norma 
administrativa que haga efectivo el 
otorgamiento de los servicios solicita-
dos a favor de la compañía aérea de la 
República de Colombia, de conformi-
dad con lo convenido a nivel bilateral 
entre dicho país y la República Argen-
tina, en ejercicio de las competencias 
que normativamente corresponden a 
la Subsecretaría de Transporte Aéreo 
(SSTA) dependiente de la Secretaría de 
Transporte (ST) del Ministerio de Eco-
nomía (ME)”, expresó la Resolución.

El gobierno de Javier Milei autorizó 
a otra nueva aerolínea a operar en el 
país

El gobierno de Javier Milei continuó 
con su programa de desregulación aé-
rea y habilitó a operar en el país a la 
aerolínea Sky Airlines Peru. La misma 
quedó autorizada a explotar las rutas 
aéreas hacia diferentes localidades en 
Brasil, Chile, Perú y Uruguay.

En detalle, la empresa se encontraba 
previamente autorizada para explotar 
servicios regulares internacionales de 
transporte aéreo de pasajeros, carga 
y correo únicamente en la ruta Lima 
- Buenos Aires - Santiago de Chile. La 
medida fue oficializada tras su publi-
cación en el Boletín Oficial de la fecha.

Tras la medida, la empresa aeroco-

AUTORIZAN A UNA NUEVA AEROLÍNEA 
“LOW COST” PARA VUELOS 
INTERNACIONALES CON TRES PROVINCIAS

ACTUALIDAD

mercial ofrecerá en el país nuevos 
destinos en la Región. Además, se le 
otorgaron derechos de “quinta liber-
tad, con facultad de omitir punto o 
puntos intermedios”.

Entre las nuevas rutas, la aerolínea 
quedó habilitada para unir Buenos 
Aires con distintos puntos de Brasil. 
Entre ellos se encuentran; Salvador 
de Bahía; Sao Pablo; Porto Alegre y/o 
Río de Janeiro.

En cuanto al resto de la región, la 
empresa también podrá explotar la 
ruta aérea que une Buenos Aires con 
Lima (Perú), Santiago de Chile (Chile) 
y Montevideo (Uruguay). La empresa 
y la Administración Nacional de Avia-
ción Civil (ANAC) ya fueron debida-
mente notificadas de la nueva regla-
mentación.

El presidente Javier Milei inicia-
rá este martes la segunda etapa de 
su gira internacional que tendrá 
lugar en Suiza, hacia donde viajará 
junto con la comitiva presidencial 
para disertar en el Foro Económico 
Mundial de Davos. La partida ha-
cia tierras europeas se da luego de 
participar en la ceremonia de asun-
ción de su par de Estados Unidos, 
Donald Trump.

Durante su paso por Estados 
Unidos no solo logró saludar al re-
publicano sino que además partici-
pó de la Gala Inaugural Starlight, y 
se encontró con el confirmado se-
cretario de Estado de la nueva ges-
tión, Marco Rubio.

Javier Milei parte rumbo a Davos
Pasada la ceremonia, este mar-

tes partirá a las 22 rumbo a Zurich, 
Suiza, en un vuelo especial. Estará 
acompañado de la secretaria gene-
ral de la Presidencia, Karina Milei; 
y de los ministros de Relaciones 
Exteriores, Culto y Comercio Inter-
nacional, Gerardo Werthein, y de 
Economía, Luis Caputo.

El horario de arribo a Suiza será 
el miércoles 22 a las 6 de la mañana, 
y algunas horas más tarde brindará 
una entrevista a la Agencia de Noti-
cias Bloomberg.

El jueves a las 6.15 será el día 
en el que el libertario exponga en 
el Foro Económico Mundial. Se es-

MILEI VIAJA A SUIZA PARA 
PARTICIPAR DEL FORO DE DAVOS

pera un discurso de 30 minutos, con 
definiciones de peso, similar al que 
brindó en enero de 2024.

Una hora más tarde, protagonizará 
una reunión con el CEO de Coca Cola, 
James Quincey, y al término, asistirá 
a un encuentro de trabajo con direc-
tivos de empresas y holdings de dis-
tintos países que recibe el nombre de 
“Country Strategy Dialogue on Argen-
tina”.

Al igual que en cada viaje, Milei 
será condecorado en Zurich, el jueves 
pasado el mediodía, en una ceremo-
nia que lo tendrá de expositor. Allí re-
cibirá el Premio Röpke, otorgado por 
el Liberales Institute, un centro de 
pensamiento liberal clásico, fundado 
en 1979.

A las 17:30, encabezará el vuelo de 
retorno a Buenos Aires, que hará es-
cala en la ciudad de Recife, Brasil, y 
aterrizará en el país a las 9 del sábado.

El mandatario partirá a las 22 (hora argentina) con rumbo a 
Suiza, en el marco de la segunda etapa de su gira internacional.

ACTUALIDAD
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Personal de la Secretaría de Am-
biente y Desarrollo Sustentable de la 
Municipalidad de Ushuaia realiza tra-
bajos de puesta en valor de espacios 
públicos de la ciudad, entre ellos cor-
te de pasto, poda y retiro de basura.

En ese marco, hubo intervenciones 
en el Paseo del Centenario y espacios 
verdes cercanos, en avenida Hipólito 
Irigoyen, en avenida Magallanes y en 
el sector de El Choconcito.

Las tareas tendrán continuidad 
abarcando distintos sectores, siem-
pre que las condiciones climáticas lo 
permitan.

PUESTA EN VALOR DE ESPACIOS 
PÚBLICOS

USHUAIA

En medio de la creciente preocupa-
ción por los incendios en el Parque Na-
cional Nahuel Huapí, el coordinador de 
la campaña de bosques de Greenpeace, 
Hernán Giardini, anticipó que lograrán 
apagar el fuego por completo recién en 
abril y alertó que las llamas amenazan 
con propagarse por las laderas de los ce-
rros con bosque nativo en dirección de 
Bariloche.

El fuego que azota la región de Los 
Manzanos ya consumió más de 5.000 
hectáreas y continúa avanzando.

“El peligro de un incendio urbano es 
latente”, advirtió además. El especialista 
sostuvo que este escenario puede darse 
en el marco de un alto nivel de focos en 
un día de calor y viento. En ese senti-
do, señaló que hace poco se prendió un 
domo en el cerro Otto y explicó que si no 
lo apagaban rápido, el fuego podía haber 
alcanzado a los cipreses y algunos pinos, 
y “por ahí hubiera terminado en el cen-
tro ‘comiéndose’ un montón de casas”.

Cuál es el origen de los incendios fo-
restales

Acerca de la polémica sobre el origen 
de los recurrentes incendios en la Pata-
gonia, desarrolló: “Hay focos, los menos, 

PREOCUPACIÓN POR LOS INCENDIOS EN EL 
PARQUE NAHUEL HUAPÍ

que tienen que ver con temas natura-
les, pero el 95% de los casos se vincula 
a causas humanas. Puede ser por negli-
gencia, que es mucha: asados mal apa-
gados, fogatas en sitios que no corres-
ponden, colillas de cigarrillos, quema 
de residuos forestales. También existe 
un porcentaje de intencionalidad”.

Respecto de esa última opción, de-
talló: “Algunos casos tienen que ver con 
cuestiones psicológicas, por piroma-
niacos, que hay muchos más de los que 
imaginamos. Existen estudios acerca 
de una recurrencia, con gente que se 
dedica a prender fuego porque sí”. Y 
añadió: “Otra intencionalidad puede 
tener que ver con buscar un cambio de 
uso de suelo. Básicamente, eliminar el 
bosque con algún motivo especulativo, 
porque no le están permitiendo desfo-
restar”.

Asimismo, en lo que hace a ciertos 
casos, donde se suele apuntar a un ori-
gen vinculado a conflictos indígenas, 
Giardini opinó: “La acusación que al-
gunos dirigentes políticos a veces ha-
cen en relación a que los incendios los 
provocan los mapuches es infundada, 
irresponsable y maliciosa”.

El coordinador de la campaña de bosques de Greenpeace anticipó además que “el peligro de un incendio urbano es latente”.

ACTUALIDAD
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La asociación civil Reencontrándo-
nos, dedicada a la asistencia de perso-
nas con adicciones en Tierra del Fuego, 
atraviesa un momento complejo debi-
do a la saturación de su capacidad de 
internación. Así lo expresó por FM Mas-
ter’s Stella Lavenia, titular de la organi-
zación, quien además valoró el anuncio 
del ministro de Economía provincial 
sobre la construcción de un centro de 
salud mental en Río Grande.

“Qué buena noticia, noticia que no 
tenía. Me parece maravilloso porque te-
nemos muchísimas entrevistas, ya nos 
estamos complicando con las camas”, 
destacó Lavenia al referirse a la obra 
proyectada para este año. 

Según explicó, la institución cuenta 
actualmente con 25 camas destinadas 
a pacientes sin obra social, bajo el sis-
tema de becas, y solo dos camas dis-
ponibles para pacientes con cobertura 
médica. Este panorama resulta insufi-
ciente frente a la creciente demanda. 
“El ambulatorio Río Grande ya está con 
la capacidad totalmente sobrepasada, 
así que es complicado”, agregó.

La problemática se agrava cuando se 
trata de personas con patologías duales 
y en situación de calle, un grupo par-
ticularmente vulnerable. “Para los que 
tenemos con una situación dual, situa-
ción de calle, nos sobrepasan las pato-
logías, así que estamos muy complica-
dos”, manifestó Lavenia.

Uno de los mayores desafíos de la 
institución es la falta de un psiquiatra 
fijo. Actualmente, cuentan con un pro-
fesional itinerante que presta atención 

REENCONTRÁNDONOS, CON CAPACIDAD DE 
INTERNACIÓN AL LÍMITE

en modalidad virtual una vez por se-
mana. Sin embargo, Lavenia señaló 
que esto resulta insuficiente para abor-
dar casos de alta complejidad: “No te-
ner un psiquiatra en la institución es 
complicado para patologías duales y 
hoy tenemos muchas y mucha gente 
en situación de calle donde nos es im-
posible atender. Tenemos una comu-
nidad terapéutica donde se nos esca-
pan situaciones, nos exceden”.

La capacidad de internación de Re-
encontrándonos está al límite. Según 
detalló su titular, las camas disponi-
bles se asignan dependiendo de varios 
factores, como la existencia de obra 
social y la compatibilidad del pacien-
te con los programas de tratamiento. 
“Hay que fijarse si tienen obra social 
porque nosotros tenemos una capaci-
dad para obra social y una capacidad 
sin obra social. En eso tenemos que ir 
marcando diferencias, tenemos que 
ir viendo el cuadro del paciente si da 
para nuestro programa e ir verificando 
si tenemos la cama”, explicó.

En medio de esta coyuntura, el 
anuncio del nuevo centro de salud 
mental en Río Grande abre una venta-
na de esperanza. Aunque todavía no se 
conocen detalles específicos del pro-
yecto, Stella Lavenia subrayó su rele-
vancia frente a la creciente necesidad 
de recursos destinados a la atención 
de la salud mental en la provincia. Sin 
embargo, remarcó la urgencia de en-
contrar soluciones inmediatas para 
la crisis de capacidad que enfrenta la 
institución.

La titular de la asociación civil celebró el anuncio del ministro de Economía sobre la obra de un centro de salud mental en la 
ciudad de Río Grande, al tiempo que expuso la difícil situación en que se encuentran en términos de capacidad de internación.

TRATAMIENTO DE ADICCIONES
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Cabe recordar que durante la prime-
ra semana los participantes realizaron 
actividades como caminatas, juegos, 
actividades en la naturaleza, talleres de 
Movimiento Contemporáneo, Breaking, 
Tambores y la propuesta de búsqueda 
dinámica “Mi Verano es Ushuaia”, entre 
otras.

La jefa del Programa de Inclusión 
Social del área de Políticas Sociales y 
coordinadora de la colonia, Florencia 
Maldonado, precisó que “llevamos ade-
lante distintas actividades en coordina-
ción con diferentes áreas municipales, y 
así pudimos integrar a la grilla las dife-
rentes propuestas culturales de Cultura 
y Educación”.

“Trabajamos en grupos divididos 
por edades y en el cierre de la primera 
semana en la sede de La Cantera reali-
zamos una caminata en la que los niños 

COMENZÓ LA SEGUNDA SEMANA DE LAS 
COLONIAS DE VERANO 

y niñas pudieron aprender sobre la 
flora y fauna local, y compartir un de-
sayuno con los profes en un entorno 
natural”, comentó.

En tanto, la subsecretaria de Cultu-
ra, Vanina Ojeda, destacó la participa-
ción de los profesores y trabajadores de 
talleres culturales en la primer semana 
de la colonia, con propuestas como 
danzas contemporáneas, breaking, 
percusión para las infancias y el juego 
dinámica “Mi verano es Ushuaia” en la 
que los niños y niñas visitan el proyec-
to Pueblo Viejo para aventurarse en el 
Paseo de la Rosa en búsqueda del Te-
soro que es Ushuaia en el verano con 
la misión de encontrar figuras de ani-
males y flora autóctona”.

“Estas propuestas promovieron el 
aprendizaje a través del juego, fomen-

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos y de la Secretaría de 
Cultura y Educación, dieron inicio a las actividades de la segunda semana de la colonia de verano 2025 para niños de 4 a 12 años.

tando la creatividad y el trabajo en 
equipo entre los niños y niñas”, apun-
tó, y dijo que “compartimos junto a las 
infancias diferentes experiencias enri-
quecedoras, permitiendo a los niños 
y niñas explorar diversas formas de 
expresión artísticas y culturales en un 
ambiente inclusivo y dinámico”.

Por último, afirmó que para la ges-
tión municipal “es fundamental generar 
estos espacios de encuentro donde el 
acceso al arte se lleva de manera inte-
gral, acompañando a las y los pequeños 
durante el verano para seguir fortale-
ciendo nuestra comunidad en diferen-
tes puntos de nuestra ciudad”.

USHUAIA

La medida fue tomada luego de 
una reunión del consejo directi-
vo del gremio que encabeza Omar 
Maturano, en la que se buscaba un 
aumento salarial. El día de la huelga 
se estima para la próxima semana y 
también se realizará una asamblea.

Luego de una reunión clave, el 
gremio de La Fraternidad analizó 
este martes su paso a seguir: realiza-
rán un paro en el servicio de trenes 
en el rango horario de 9 a 15. Tras 
vencerse la conciliación obligatoria, 
y ante la falta de acuerdo con Ferro-
carriles Argentinos, el sindicato de 
conductores de locomotoras decidió 

LA FRATERNIDAD DEFINIÓ UNA 
HUELGA DE SERVICIO PARA EL 28 DE 
ENERO

este mediodía un paro nacional que 
tendrá lugar el 28 de enero en recla-
mo de una recomposición salarial.

La decisión se tomó luego de una 
reunión realizada hoy a las 11, en la 
que ya se estaba evaluando la posi-
bilidad de un paro de trenes luego 
de que fracasara la audiencia de este 
lunes con Ferrocarriles Argentinos 
Sociedad del Estado (FASE). Las ne-
gociaciones salariales no avanzaron 
y los representantes de las empresas 
ferroviarias no presentaron ninguna 
contraoferta, según los trabajadores 
del ferrocarril.

PARO DE TRENES

Se realizará los días 15 y 16 de 
marzo en el Polideportivo Carlos 
Margalot. Esta propuesta es organi-
zada por el Municipio, a través de 
la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Turismo. Los clubes, fede-
raciones y asociaciones interesadas 
en participar pueden inscribirse en 
https://forms.gle/KQNLLSMENWt-
cYbYh8.

El próximo 15 de marzo, por ter-
cer año consecutivo, se llevará ade-
lante la “Expo Deportes”, luego de 
las 2 primeras ediciones que tuvie-
ron un gran éxito y aceptación por 
parte de toda la comunidad, el Mu-
nicipio avanza con los preparativos 

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
SER PARTE DE LA TERCERA EDICIÓN

para este año. 
Los vecinos se podrán encontrar 

con deportistas, entrenadores, diri-
gentes, comerciantes, productores, 
emprendedores y toda la actividad 
del deporte que tiene nuestra ciudad.

Por otro lado, como es costumbre, 
durante ambas jornadas habrá capa-
citaciones, disertaciones y exhibicio-
nes deportivas. 

Las instituciones y personas inte-
resadas en participar de la Expo con 
stand, muestra, exhibición u otro tipo 
de propuesta debe inscribirse a través 
del siguiente link: https://forms.gle/
KQNLLSMENWtcYbYh8.

EXPO DEPORTES
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

El Centro Cultural Alem fue el es-
cenario del “Seminario intensivo de 
ritmos urbanos”, el cual reunió a bai-
larines y artistas riograndenses, quie-
nes tuvieron la oportunidad de sumar 
nuevos conocimientos en dicha disci-
plina de baile.

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Subsecretaria de Cultura 
llevó a cabo el “Seminario intensivo 
de ritmos urbanos”. Una nueva pro-
puesta cultural que busca fomentar el 
aprendizaje y la capacitación en dis-
ciplinas de danza actuales. La activi-
dad reunió a artistas como a bailari-
nes de nuestra ciudad.

Dicha actividad estuvo a cargo de 
3 destacadas profesoras riogranden-
ses con un vasto conocimiento en la 

BAILARINES SE FORMARON EN EL 
“SEMINARIO INTENSIVO DE RITMOS 
URBANOS” 

materia. Juli Saracho, inició la jorna-
da abordando la temática “HipHop 
Coreográfico”, una disciplina que ha 
ganado popularidad en los últimos 
años. Posteriormente, la profesora 
Winona Mac Gaw brindó una clase 
introductoria al “Female DanceHa-
ll”, un estilo de baile vibrante y enér-
gico. Finalmente, Nacha Saldivia, ce-
rró el seminario con una clase sobre 
los elementos esenciales del estilo 
de baile “Twerk”.

Cabe destacar que, las tres pro-
fesionales actualmente residen en 
la ciudad de Buenos Aires y en esta 
oportunidad, compartieron en su 
ciudad natal, sus conocimientos y 
experiencias con los participantes.

RÍO GRANDE

La Secretaría de Políticas para las 
Juventudes invita a todas las perso-
nas de entre 13 y 29 años a participar 
del Torneo Mixto de Vóley Playa que 
se llevará a cabo el próximo miérco-
les 29 de enero en la Cancha Arenero, 
ubicada en Francisco Bilbao 1370 de 
la ciudad de Río Grande.

Este evento se organiza en el mar-
co del programa provincial Verano 
TDF, con el objetivo de fomentar la 
actividad física en un ambiente de es-
parcimiento y diversión, convocando 
a jóvenes de toda la localidad.

El torneo se caracteriza por su 
formato inclusivo: los participantes 
deberán formar equipos de dos inte-
grantes, respetando la paridad de gé-

TORNEO MIXTO DE VÓLEY PLAYA
AA
A
A

nero, lo que asegura un entorno de 
cooperación y amistad.

El Torneo Mixto de Vóley Playa 
representa una excelente oportuni-
dad de compartir con amigos, cono-
cer nuevos compañeros de equipo y 
disfrutar del deporte. Además, en un 
ambiente distendido y amigable, se 
promoverá el compañerismo y la co-
laboración, incentivando un estilo 
de vida saludable.

La inscripción es gratuita, aun-
que con cupos limitados. Por esta 
razón, se recomienda a los interesa-
dos inscribirse a la brevedad a través 
del siguiente enlace:  https://www.
tierradelfuego.gob.ar/juventudes/

TIERRA DEL FUEGO
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